
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione 6^ Urbanistica, Mobilità e Traffico, Pianificazione Territoriale, Progetti
Speciali e PNRR, Difesa del Suolo, Protezione Civile

VERBALE DELLA SEDUTA DEL   06  .03.2023  

Convocata ore 12:30.
Terminata alle ore 13:15

O.D.G.:

1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
2. Aggiornamento iter “piano delle antenne”;
3. Varie ed eventuali.

Sono presenti i Consiglieri: Augusto Castelli, Nicola Marchetti, Maria Mattei,  Brunella Vatteroni,
Massimiliano Bernardi, Dante Benedini e Cosimo Maria Ferri;

Sono Assenti : Benedetta Muracchioli.
***********

Sono  altresì  presenti: Il  Dirigente  del  settore  Urbanistica  e  S.U.A.P.  /  Progetti  speciali  /
Protezione  civile  /  Innovazione  tecnologica, ing.  Luca  Amadei  e  la titolare  di  P.O.
SUAP/Demanio/Tutela  del  Paesaggio dott.ssa  Michela  Parisi e   l’Assessore  all’Urbanistica/
Progetti speciali/ ambiente e transizione ecologica Ing. Moreno Lorenzini.

************
Presiede la Commissione il consigliere Augusto Castelli
Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante Luca Coppo

*************

Note: 

 L’assessore Lorenzini arriva alla riunione alle ore 12:42;

 Il Consigliere Massimiliano Bernardi arriva alla riunione alle ore 12:58.

*************************
Il  presidente  Castelli  apre  la  riunione  alle  ore  12:38   introducendo  il  punto  1
dell’O.D.G:”Approvazione dei verbali delle sedute precedenti, e mettendo in votazione il verbale
della seduta del 24.02.2023. 
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Il verbale della seduta del giorno 24.02.2023 viene approvato all’unanimità dei presenti con la 
seguente votazione: 

 voti favorevoli sette (6): Augusto Castelli, Nicola Marchetti, Maria Mattei,  Brunella 

Vatteroni,  Dante Benedini e Cosimo Maria Ferri

 voti contrari nessuno (0);

 astenuti nessuno (0);

 assenti nessuno (2): Benedetta Muracchioli (in quanto assente alla riunione) e 

Massimiliano Bernardi (in quanto assente al momento della votazione);

Alle ore 12:42 arriva in Commissione l’Assessore Lorenzini.

Il presidente Castelli chiude il pt. 1 dell’O.D.G. ed apre il pt. 2 dell’O.D.G. ossia “Aggiornamento
iter “piano delle antenne”. Conclude passando la parola all’Assessore Lorenzini.

Prende la parola l’Assessore Lorenzini premettendo  che la normativa relativa all’istallazione di
antenne per l’attivazione di impianti di telefonia mobile di fatto assicura   la possibilità ai vari gestori
di attivare impianti sul territorio anche senza appositi strumenti di pianificazione. 

Afferma che allo stesso tempo le varie Amministrazioni comunali hanno la possibilità di redigere
dei Piani Territoriale per l’installazione dei Sistemi di Telecomunicazione (il cosiddetto “Piano delle
antenne”. 

Spiega che lo stesso  è uno strumento finalizzato  alla  corretta  pianificazione urbanistica e alla
minimizzazione  dei  valori  di  campo elettromagnetico delle  stazioni  radio  base  per  la  telefonia
mobile ubicate nel territorio comunale. 

Afferma  che  la  passata  Amministrazione  nell’anno  2018  aveva  commissionato  alla  società
Ambiente S.P.A.  la redazione del Piano delle Antenne comunale.

Spiega che i progettisti avevano  consegnato alla precedente Amministrazione nell’anno 2019 una
mappatura degli  impianti  esistenti  ma non si era poi   conclusa la   progettazione dell’apposito
regolamento completo in ogni sua parte
Spiega che a novembre l’attuale Amministrazione ha deciso di andare avanti e concludere il piano
delle antenne. 
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Spiega che la prima cosa da fare è integrare l’incarico alla società progettista al fine di aggiornare
la  mappatura  esistente  inserendo  i  nuovi  impianti  autorizzati  dopo  l’anno  2019.  Conclude
passando la parola al Dirigente Amadei per l’illustrazione ai commissari.

Prende la parola il dirigente Amadei il quale illustra le carte relative all’ubicazione degli impianti
consegnata dalla soc. Ambiente S.P.A. nell’anno 2019,  le schede dei vari tralicci e il testo della
relazione tecnica allegata al Piano delle Antenne.

Spiega che la redazione del Piano delle Antenne  è stata condotta secondo le seguenti fasi che
sono chiaramente identificabili all’interno della relazione tecnica al termine dei lavori:
a) analisi degli indirizzi dell'Amministrazione Comunale;
b) analisi dei piani di sviluppo presentati dai gestori o, in assenza di questi, individuazione delle
eventuali aree di sviluppo della copertura, in particolare per la rete 3G e 4G;
c) analisi delle aree di proprietà Comunale utilizzabili per l'installazione di stazioni
radio base;
d) predisposizione del piano con l'individuazione dei nuovi siti e delle eventuali
delocalizzazioni;
e) analisi dell'impatto elettromagnetico globale del piano
con lo scopo di:
1. evitare o contenere al massimo i possibili pregiudizi afferenti:
- l'incolumità fisica e sulla salute delle persone,
- le componenti strutturali del paesaggio qualificate come meritevoli di tutela
ambientale
- i siti, beni e aree di specifico interesse naturalistico, paesaggistico, storico o
archeologico, definiti dal POC;
- le aree naturali protette.
2. evitare la proliferazione degli impianti di telecomunicazione sul territorio;
3. concentrare per quanto possibile gli impianti mediante l'associazione degli stessi
sia quanto a localizzazione, sia quanto a strutture impiegate;
4. localizzare se necessario gli impianti nel modo più idoneo.
 
In pratica spiega che il piano delle antenne da la possibilità di evitare la proliferazione  all’interno di
lotti privati di impianti di telefonia mobile, regolamentandone la possibile localizzazione degli stessi,
prediligendo sia la previsione in spazi pubblici ed in maniera tale da salvaguardare il più possibile
le zone sensibili, prevedendo anche l'accorpamento ove possibile di impianti di più gestori.

Prende la parola il Consigliere Ferri  apprezzando il fatto che la riunione odierna sia effettuata
prima di  riattivare e concludere un progetto,  ma che sia fondamentale  non trascurare nessun
dettaglio  nel  percorso  futuro.  Spiega  che  innanzitutto  la  minoranza  deve  essere  messa  in
condizione di verificare se la società ha espletato in maniera completa il mandato per quanto già
effettivamente pagata e capire come intende precedere nella redazione nella nuova determina di
affidamento  del  nuovo  incarico.  Conclude  chiedendo  che  nel   procedimento  sia  garantita  sia
l’informazione che la partecipazione. 
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Risponde  il  dirigente  Amadei affermando  che  al  momento  la  società  progettista  dovrà
consegnare  all’Amministrazione  una  quantificazione  sia  in  termini  di  tempi  che  di  costi  per
l’aggiornamento della mappatura degli impianti nuovi autorizzati e/o depositati successivamente
all’anno 2019, dopo la consegna della vecchia mappatura. Precisa che per l’espletamento della
parte  rimanente  dell’incarico  di  redazione  del  Piano  delle  Antenne  rimangono  in  essere  le
condizioni della  determina ancora in essere.

Prende la  parola  il  Consigliere  Ferri  chiedendo a  quanto  ammontava l’importo  dell’incarico
precedentemente sottoscritto.

Risponde la dott.ssa Parisi affermando che il tutto ammontava a circa € 34.000,00 e che ad oggi
il vecchio incarico risulta espletato per circa il 50%.

Prende la parola il  Consigliere Marchetti affermando che sarà interessante analizzare con i
progettisti anche le criticità riscontrate ad oggi sul territorio anche in materia di emissioni.

Risponde l’Assessore Lorenzini affermando che la riunione di oggi ha lo scopo di  fare il punto
della situazione per riattivare un percorso che sarà condiviso il più possibile con la commissione,
con i gestori  e con la cittadinanza. 

Spiega infatti che con un piano delle antenne ben fatto si avrà la possibilità  di garantire i diritti dei
gestori che già oggi hanno ma li regolamenterà in maniera da aver una maggior copertura del
territorio comunale ed un’emissione ambientale a maggior garanzia dell’incolumità pubblica.

Prende  la  parola  il  Consigliere  Bernardi affermando  di  ricordare  che  nella  passata
Amministrazione già si pensava di  prevedere il  più possibile l’istallazione dei nuovi impianti  su
strutture pubbliche sia per  limitarne lo sviluppo nelle proprietà private  e per aumentare gli introiti
pubblici. 

Prende la parola il Consigliere Vatteroni chiedendo se dal 2019 ad oggi vi è stata un’evoluzione
normativa a garanzia dell’incolumità pubblica.

Risponde in maniera affermativa l’assessore Lorenzini.

Il Presidente Castelli chiude la seduta alle ore 13:15.

Il Presidente di Commissione
Augusto Castelli
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Il Segretario Verbalizzante
Luca Coppo
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